



支え合い、励まし合い、助け合い

校長 佐藤 邦彦

子どもたちは、人は人とのかかわりを通して様々なことを学んでいきます。近年、社会の変化や少子化の傾向から、友達と遊ばない、遊べない子が増えつつあります。それについて、友人関係の在り方に未熟さや歪みが表れたりするなど、子どもたちの間に好ましい友人関係が構築されにくくなっています。

メンバーの間に体力や生活経験、能力などの面で差がある異年齢集団は、同年齢集団に比べて重要な役割を果たします。異年齢集団活動では、調和の取れた豊かな人間性や社会性をはぐくみ、他と共生する力をはぐくむことができるからです。

本校でも、以前から異年齢集団活動を行っています。その中で子どもたちは、協調・協力・リーダーシップの発揮・フォローアシップ等を身に付けていきます。これらは、将来の社会生活に必要とされる資質です。

その視点から考えると、一日の生活の大半を占める学校生活での様々な集団活動の在り方は極めて重要なものです。学年や学級という同年齢集団には、互いに自己主張を繰り返しながらも切磋琢磨していく、互いを高め合うことができるという効果が期待できます。しかし、社会を生きる際に必要とされる対人的コミュニケーションの基礎は、多様な活動体験を通して身に付いていくものです。

その意味で、同年齢集団活動を教育活動の基盤としながらも、学校において異年齢集団活動を適切に構想し、多面的に生かすことは重要であると考えています。

～本校の取り組みから～
まつのみ学級 宿泊学習

9月12日(木)～13日(金)にまつのみ学級宿泊学習がありました。1年生から6年生までの児童が交流を図ることができました。

1年生、2年生が親元を離れ、楽しく1泊2日を過ごせたのは、みんなで助け合い、支え合いながら生活できたからだと思います。見ていてとてもす

がすがしい気持ちになる光景がたくさんありました。そして、上学年が下学年に合わせながらも一つ一つの行程をクリアしていくことができました。



縦割り班活動

1年生から6年生、まつのみ学級を含め、全校児童を30の縦割りグループに分けて年間7回の縦割り班活動日を設け、活動しています。ねらいは、①学校内での児童の交友関係を広め、異学年との連帯感や思いやりの心をはぐくむ。②上学年としての自主性を育てる。③下学年が上学年を見習っていこうとする心を育てることです。

最近は、5年生が6年生の手伝いを率先して行うようになったり、低学年の児童一人一人の特徴を把握しての対応をしたりと自然と相手を思いやる態度が身に付いているようです。

委員会活動

主として5・6年生の全児童が、9つの委員会に分かれて、学校全体の生活を共に楽しく豊かにするための活動を分担して行っています。

(委員会活動のねらい)

- 児童の発意・発想を生かし、創意工夫ができる。
- 一人一人の児童が、責任や役割を果たし、自己有用感や学校への所属感を高めることができる。
- 活動の諸問題について話し合って合意形成を図ったり、協働して取り組んだりして、異年齢集団における人間関係をよりよく形成できる。

9月中旬には代表委員会が計画した「あいさつ運動」がありました。朝、校門に立って気持ちよいあいさつを広げてくれました。学校への所属感を高めるとても良い活動でした。

2学期は各委員会の活動報告を児童集会で行っていく予定です。

松中小では、支え合い、励まし合い、助け合い、つながる教育を目指しています。

10月行事予定

1	火	八ヶ岳自然教室（5年）	17	木	いじめみのがさあずデイ 日光移動教室説明会
2	水	八ヶ岳自然教室（5年）最終日	18	金	クラブ活動 うどむろ体験（3年）
3	木	社会科見学（6年）	19	土	
4	金	委員会活動 たてわり班活動	20	日	
5	土		21	月	学校朝会 避難訓練
6	日		22	火	社会科見学（4年）食育（3年）
7	月	学校朝会 キラリ参観週間始	23	水	委員会発表
8	火	チャンバラ教室（3年）	24	木	立川シビックプライド（5年） ファーレ立川（5年）
9	水		25	金	松中小開校記念日 読書週間終
10	木	内科指導（4年） 食育（6年）	26	土	
11	金	クラブ活動 音楽鑑賞教室（5年） キラリ参観終	27	日	
12	土		28	月	音楽朝会
13	日		29	火	遠足（1年）
14	月	スポーツの日	30	水	児童集会
15	火	たてわり班遊び 読書週間始	31	木	歩行訓練（まつのみ） 遠足（2年）
16	水	委員会発表 のびようタイム（1年）			

松中小学校教職員についてのお知らせ

野崎まどか先生(キラリ教員)が産休に入られたため、代替教員として植場千穂子先生が9月1日より入られました。また、同じく9月1日よりエデュケーションアシスタントとして照沼小雪先生、いじめ対応サポーターとして中村恵介先生が着任しました。

中規模改修工事について

10月7日から東階段も使用可能となります。これで、階段はすべて使用可能となります。体育館のトイレも10月7日から使えるようになります。工事は、来年2月まで続く予定ですが、ご理解・ご協力よろしくお願ひします。

松中団地第二歩道橋工事について

松中小学校南門前、松中団地第二歩道橋が10月2日より3月6日まで補修工事に入ります。その間、横断歩道を気を付けてわたるようにお声掛けください。